

自由記述のご意見等に対する学校からの回答

1	合志市の他の学校は持久走大会がありますが、なぜ楓の森だけないのでしょうか？ 習字や絵が得意な子が特選や優秀賞をもらっているように…運動が得意な子が輝ける場所をお願いします。
	【回答】ご意見ありがとうございます。昨年度もご説明したのですが、「持久走」は、昭和51年まで「陸上運動」領域で行われていました。陸上運動は、競走を伴います。ですから「持久走」＝「マラソン大会」という図式が全国でみられました。 しかし、昭和52年の小学校学習指導要領(文部科学省)の改訂によって、「持久走」は、「陸上運動」領域から「体操」領域に組み込まれ、「競走を伴う長距離走は、児童の心身の発達の状況から見て、 <u>学校では適当ではない</u> 。」(S52学習指導要領改訂時の説明)とされ、その性格は変わりました。(無理に競走させた結果、全国的に死亡事故等を起こっています) 現行の学習指導要領では、「短距離走・リレー」は運動会に代表されるようにありますが、長距離走はございません。「持久走」については、「無理のない速さで5～6分程度の持久走をすること(高学年)」という学習内容になっています。そのような学習指導要領の趣旨を踏まえて、本校では、子どもの健康状態を考慮した上で、昨年度からペース走という形にさせていただいています。持久走においては、他との競走ではなくて、個人内の伸びを評価(記録証)しておりますので、ご理解ください。
2	通学路が危ない
	【回答】交通量の問題もあり、児童の中には歩き方についても課題があります。繰り返し登下校する指導を徹底すると共に、安全に関する取組をしてもらえるよう行政にも呼びかけていく予定です。
3	・友達間でトラブルが起きた時、学校側は子どもの意見を真摯に聞いてほしいです。
	【回答】真摯に対応しているつもりではありますが、配慮が足りなかつた点もあったものと深く反省をしております。しっかりと子どもの声に耳を傾けながら、意見を聞くように努めて参ります。
4	・旗当番をしていて、挨拶を自らする子が少ないです。そこは改善すべきだと思います。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。学校でも挨拶の重要性を伝えたり、委員会活動による挨拶運動に取り組んだりしているところです。さらに改善していく様に取組を強化して参ります。
5	・給食ですが、メニュー表を見て、品数が少ないかと思います。保育園の方が多くです。体づくりにはもう少し頑張って頂きたいです。また、給食のメニューの写真もニュースを見てからか、一度きりしか見ていないように思います。毎日載せてもいいと思います。
	【回答】給食に関しては、限られた予算の範囲内で提供しており、品数を増やすことは難しいですが、栄養面に配慮しながら給食を作っておりますので、安心してください。給食メニューは、 <u>学校のHPの「本日の給食！」</u> のコーナーに <u>5月28日</u> から毎日写真をアップしておりますので、そちらをご確認下さい。
6	担任の先生には優しくしてもらいたい学校が楽しいようです。
	【回答】ありがとうございます。お子さんが楽しく学校生活を過ごせていること大変うれしく思います。担任の励みになります。
7	いつも大変お世話になっております。毎日学校を楽しみにしている娘を見ていますと、とても嬉しく思います。娘の頑張りはもちろん、まい先生やお友だち、関わって下さっているみなさんに感謝しております。また、連絡帳を書きますと、その日のうちにお返事下さったり、宿題も毎日欠かさず見て頂き、お忙しい中、細やかに対応して下さり、本当にありがとうございます。先生方、本当に凄いなあと思っております。やりぬく力、伝える力、協働する力も少しずつ本人の強みになっているように思います。家庭でも大切にしながら、これからも見守っていきたいと思います。今後共、どうぞよろしくお願いいたします！
	【回答】本校で取り組んでいる「やりぬく力」「伝える力」「協働する力」に目を向けてお子さんの教育をなさっているところに感謝申し上げます。たくさんのうれしいお言葉を頂き、担任の励みになります。ありがとうございました。
8	いつも子供達への指導お世話になっております。ありがとうございます。今回のアンケートすみません。2回目です。このアンケートのち、子供と話していたら、工事で学校にさらに縁が減った、好きだったのに。木がほとんどないのは寂しいと話していました。私も同意見です。借景といわれていましたが、やはり情操教育上ももっと学校には木々が必要だと思います。駐車場に新しい木が植えてあるのは拌見ましたが、あれでもないです。。運動場にでももう少しあるといいなと思います。もしくは屋上緑化などもいいと思います。ご検討いただけると幸いです。あとゲーム、SNS利用についても自己申告カードみたいなを作成いただき申告させる。この時間本当は他のことに使った方が有意義だったのではという話し合いにつなげるなどは難しいでしょうか？どの家庭もゲーム利用で悩んでいるとお聞きしますので認識することが、改めるための第一歩かなと思います。勝手なことを書き連ねてしまい申し訳ありませんが、よろしければ参考にいただけると幸いです。どうぞよろしくお願ひいたします。
	【回答】貴重なご意見ありがとうございます。体育館裏には、たくさんの楓の木を植えていましたが、新校舎建設のために数が減ってしまいました。緑を増やすための対応を検討していきます。また、SNS等のメディアについては、今年度より健康教育の研究を行っています。そこで、メディアについても家庭のご協力を仰ぎながら取組をしていくこうという意見も出ています。いただいたご意見を参考に検討をしていきます。
9	わくわく油田プロジェクトですが、我が家は廃油を出さない様にしていて、持つて行く事が出来ません。申し訳ない気持ちになりますが、この様な家庭もあります事を、ご理解頂ければと思います。
	【回答】もちろんございます。廃油が出て、学校に持つて行けるという家庭に協力をいただいています。
10	持久走記録会の保護者応援を可能にしてほしい。
	【回答】ご意見ありがとうございます。昨年度より本校の持久走の記録会はペース走に変わっています。学年事に実施し、曜日も異なるため保護者応援に関しては一度検討させて下さい。
11	基本的にめんどくさがりなところがあるので毎日学校に行くのが嫌になったり、○年生が怖くて嫌がったりしていますが、学校のお友達に会うのは楽しいようです。いろいろとご迷惑をおかけすることも多々あると思いますが、先生方(担任以外の先生も)が丁寧に接してくださっていてありがたいです。いつもありがとうございます。
	【回答】お子さんに何か嫌なことや困ったことがありましたら、遠慮なく学校にご連絡ください。今後も継続して子どもたちが安心して通える学校づくりを本校職員一同で取り組んで参ります。
12	子ども同士のトラブルがあつた際、先生方から子どもたちにすぐに指導をしてくださっているようで、とてもありがたく感じています。安心して学校に送り出しができます。トラブルがあつた際、できれば双方の保護者に連絡をいただけすると助かります。トラブルの原因は家庭にある場合も多いと思うので、家庭で話し合うきっかけになります。よろしくお願ひします。
	【回答】電話連絡が行き届きませんでしたこと、大変申し訳ありませんでした。学校と家庭とが連携を図りながら、子どもたちによりよい教育ができるように励んで参ります。ありがとうございました。
13	学校生活でトラブルが発生し、不登校やいじめ問題がおきた時の対応が遅いと感じます。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。トラブルが発生した時等は、担任が児童から丁寧な聞き取りをし、事実確認を行っております。その上で、児童が安心して学校生活を送れるように努めているところです。不登校やいじめ問題に関しては月に1回対策委員会を実施していますので、今後も状況把握に努めて参ります。
14	学校休まず行くので助かってます
	【回答】心身共に健康であることが何よりです。ありがとうございます。
15	いつもお世話になっております。学級の雰囲気も良く楽しく過ごせているようです。

	【回答】ありがとうございます。お子さんが楽しく学校生活を過ごせていること大変うれしく思います。担任の励みになります。
16	給食後の歯磨きを指導、習慣化してほしい
	【回答】コロナ禍が終えたとはいえ、まだ家庭によっては感染症を心配されるところもあり、一斉での指導は行っていない状況です。歯みがきは、保護者の判断にお任せしていますので、毎日持参、待ち帰りされても構いません。
17	タブレット学習より、紙が効果的だ
	【回答】学校は、タブレットも紙も必要だと考えています。より効果的に学習を進めていくには、どの場面はタブレットが有効か、どの場面は紙が有効なのかを考えて指導しています。しかし昨今、学力・学習状況調査の形式がCBT(コンピュータ・ペースト・テスティング)に移行され、紙を使わないようになってきています。そのようなことも含めタブレットの操作スキルは必須となります。ご理解の程よろしくお願ひいたします。
18	年間行事予定表を見れるようにしてほしい 昨年度まではメールで届いていたように思う
	【回答】年間行事関しましては、本校のHPに掲載しております。ご確認下さい。
19	保育所等訪問の年間回数を増やしていただきたいです。
	【回答】年間行事との関係や担任は授業等業務がありますので、限られた時間内でさせていただいています。ご了承ください。
20	お忙しい中、放課後や夏休みに勉強会を開いて頂いたり感謝しております。
	【回答】少しでも子どもたちの学力保証につながればと考えております。ありがとうございます。
21	黒石原6区から登校しています。通学路の交通量が増え、朝は急いでいてスピードを出す車も多く、登下校の安全面が不安です。道路に青く塗った歩道はできましたが、とても満足いくものではありません。事故が起きてからの対策では遅いと思います。新しい住宅も増え通学する児童生徒も増えています。ぜひ学校からも何かしらの対策の呼びかけをお願いしたいです。よろしくお願ひします。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。交通事情が悪いことは感じております。学校運営協議会と連携を図りながら、安全に関する取組をしてもらえるよう行政にも呼びかけていく予定です。学校としても引き続き児童に十分な安全指導を行って参ります。
22	楓の森フェスタでのイタズラの情報を求められたがその後の進展などが分からず不安です。先生方のお力になれることがあれば、ボランティアなどができるだけ動きたいと思っています。学校側からだけでなく双方でもっとコミュニケーションがとれる機会があればと考えます。いつもこまめに配信などしていただきありがとうございます。
	【回答】ありがとうございます。フェスタでのいたずらははつきりした情報はありませんでしたが、その後勝手に教室に入ることなどなくなってきていました。メールに関しては個人的にやり取りはできませんので、学校側にご意見等ある時には、お電話いただけると助かります。
23	宿題の自学は人によってムラがあるので、学習面で差が出てしまいます。自ら考えて行うことは大事だと思いますが、それは高学年からでいいのではと思います。
	【回答】貴重なご意見ありがとうございます。これから児童・生徒が身に付けなければならない資質・能力として、「主体的に学びに向かう力」が重要視されております。本校でも高学年から自学ができるようになることを理想としていますので、低学年、中学年と少しずつ段階を重ねていき高学年で自学ができるようになればと考えています。低・中では、プリント学習等に重きを置き、高学年では自学に重きを置いております。
24	校区内の事故、ヒヤリハットなど、もっと安心メールやお便りなどで保護者にも共有すべきだと思います。(ローソン前の横断歩道で車と児童の接触事故、北門から出たところの横断歩道付近での接触事故などありましたよね?) 親から子への注意喚起や自分が運転する側として同じことがないように気をつけたいですし、もっと共有をお願いします。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。安心メール等で共有してきたつもりではありますが、十分でないところもあったかと思います。配慮が足りなかつた点もあったものと深く反省しております。校区内の事故等につきましても、当事者のこともありますので、共有が難しい場合もございます。
25	いつも温かいご指導ありがとうございます。いろいろと課題の多い我が子ですが、先生の理解と配慮のおかげで楽しく過ごすことができています。今後もよろしくお願ひします。
	【回答】こちらこそ、いつも温かいご支援ありがとうございます。お子さんが楽しく学校で生活できていることを大変うれしく思います。
26	算数についていけておらず、本人が少人数クラスを希望したが受けなかった。本人の希望では受けないのでしょうか…
	【回答】少人数は、基本的には担任と本人の意志を尊重しながらクラスを分けを行っていましたが、配慮が足りず申し訳ありませんでした。クラスわけをする際は、しっかりと本人の意志を確認するように努めて参ります。ご指摘ありがとうございました。
27	下校時にローソン交差点もしくは、ローソン側から全体を見守りして下さると助かります。中学生や小学校高学年が年下にいじわるするのがよく見られます。同じ学年同士もあります。登校よりボランティアの方がいい下校にいじわるしているところを見たり聞きます。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。もし、そのような場面を目撃されたら遠慮なく学校へ連絡ください。学校では、生徒指導主任から下校に関して各学級で指導してもらえるよう呼びかけてもらいます。
28	いつもお世話になっております。子ども達が充実した学校生活を送れるような工夫や声掛けをして下さっている先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。これからもどうぞ宜しくお願ひ致します。
	【回答】こちらこそ、いつもありがとうございます。子どもたちが充実した学校生活を過ごしていくよう今後も職員一同力を合わせて取り組んで参ります。
29	上履きでトイレに行くのは、廊下や教室が不潔になるので気になっています。
	【回答】ご指摘ありがとうございます。トイレに関しては、ドライ式の床を使用しており、汚れにくくなっています。こまめな清掃も行い、衛生面に配慮しています。しかし、気になる子どももいますので、各トイレにスリッパを1足ずつ用意しています。
30	2年生になり勉強も難しくなり心配していたのですが、楽しく分かりやすく授業をしていただき毎日楽しく勉強や運動に取り組めていて担任のあやこ先生はじめ、先生方には感謝しかありません。お忙しい中、自学ノートもコメントや訂正をして下さり自学も楽しく取り組めており本当にありがとうございます。
	【回答】こちらこそ、学校の教育にご理解をいただき感謝いたします。うれしいお言葉ありがとうございます。担任の励みになります。
31	道德教育等に関しては、保護者は学校の取り組みがよく分からぬ
	【回答】ご指摘ありがとうございます。これまで学校だよりやHP等で発信してきたつもりですが、行き届かなかったようです。今後も学校だよりや学年通信やHP等を通してどのような取組をしているのかを伝えられるようにしていきます。

様々なご意見・ご要望、ありがとうございました。これらのことを受け、教職員一同共通理解を図り、次年度につなげていけたらと考えます。今後も本校教育活動にご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。（合志楓の森小学校 校長 佐藤 政臣）